



## PROGRAMA CONGRESO INFANTIL PROFETAS DE DIOS: INSTRUMENTOS DE AVIVAMIENTO

### INTRODUCCIÓN

Actualmente, la sociedad necesita un avivamiento. Está perdida y sumida en dolor. Aún los niños están sufriendo con padres separados, abusos de distintos tipos, soledad,... Dios es la respuesta.

Los niños deben de saber que Dios quiere usarlos para traer vida y consuelo a sus compañeros, pero primero, ellos deben de comprometerse con Dios y obedecerle. Solo así, serán conscientes del llamado de Dios en su vida y hallarán propósito.

Para poder enseñar sobre ésto, utilizaremos las vidas de varios profetas siguiendo el versículo lema escogido para el Congreso.

**Versículo:** *"Oh, Dios, aviva tu obra en medio de los tiempos y hazla conocer"* (Habacuc 3:2)

#### **Objetivos de la serie:**

- Aprender quiénes eran los profetas y cuál era su misión.
- Conocer qué características tiene una persona avivada y que hace conocer la obra de Dios en la sociedad.
- Anhelar ser como los antiguos profetas que escucharon la voz de Dios, obedecieron y fueron usados por Él.
- Responder al llamado de Dios para sus vidas y hacer una oración de compromiso.

#### **Coreografía:**

Listo para Brillar: <https://www.youtube.com/watch?v=Wh0j1abPQQM>



## TIEMPO EN COMÚN A TODAS LAS EDADES Y SESIONES

### BIENVENIDA

Saludar a todos los niños, preguntarles el nombre, la edad y de dónde vienen. Ir anotándolo para luego hacer la división de clases.

Hacerles sentar en el suelo y darles la bienvenida a todos juntos. Hacer una breve oración para presentar ese tiempo. Pedir a un voluntario de entre los niños además del adulto.

Explicarles lo que se va a hacer durante la sesión.

### CANCIÓN "LISTO PARA BRILLAR"

Ponerles el vídeo y repasar la letra con ellos explicándosela. Ir repitiéndola varias veces. Luego, bailarla y disfrutarla mientras se canta. En principio, no se hace coreografía con la canción porque ya se hace con el versículo y no hay mucho tiempo.

Si no podéis dedicar tiempo extra a esta canción, centraros solamente en el estribillo.

### VERSÍCULO

El primer día se explica el versículo y lo que significa. Algo parecido a:

"¿Alguna vez has visto a alguno de tus compañeros o amigos o papá o mamá o la abuela un poco triste? ¿O gritando a los demás y haciendo sufrir a otra persona? ¿Alguna vez te has sentido tú triste o que no eres capaz de hacer algo que te han mandado y lo has pasado mal? Esto está pasando cada vez más a menudo. Pero Dios no quiere que sea así. Él quiere vernos felices y en paz, que podamos dormir como un bebé, tranquilamente, en cuanto ponemos la cabeza en la almohada; sin ninguna clase de temor. Nosotros tenemos la ayuda de Dios con nosotros, pero ¿qué pasa con aquellos que nunca han escuchado hablar de Dios? Es por eso que Dios cuenta con nosotros para hablar a los que nos rodean y ayudarlos. Este versículo trata de eso: Oh, Dios, aviva tu obra en medio de los tiempos y hazla conocer"

El resto de los días, se hace un repaso del significado del versículo y de por qué es tan importante que Dios avive su obra y se pasa directamente a la coreografía.

Los gestos serían algo así: "*Oh, Dios*, (señalando arriba), *aviva* (abrir y cerrar los dedos de las manos varias veces en diferentes direcciones) *tu obra* (mover las manos como construyendo pisos de una torre) *en medio de los tiempos* (juntar las manos y marcar en distintas posiciones de izquierda a derecha) y *hazla* (poner las manos alrededor de la boca como llamando) *conocer* (desde la posición anterior, sacar la mano derecha de debajo de la barbilla hacia fuera)"

La explicación en paréntesis se hacen mientras se recita el texto.



A continuación se pasa a las clases. Se decide qué clase va dónde teniendo en cuenta el número de niños y si necesitarán proyector o equipo de sonido o pizarra, etc. o no según los recursos que tenga cada aula y el tamaño.

## PRIMERA SESIÓN- UN CORAZÓN AVIVADO ES AQUEL QUE ESCUCHA A DIOS

**Texto:** 1º Samuel 3:1-10

**Verdad central:** Es necesario tener un corazón avivado para poder dar respuesta a lo que necesitan los compañeros de clase, los familiares, los vecinos o los amigos. La primera característica de un corazón avivado es que conocer la voz de Dios y la escucha. Se debe estar en sintonía con Dios.

**Objetivos de la lección:**

- Saber quién era Samuel y cómo escuchó el llamado de Dios.
- Desear escuchar la voz de Dios y responder a su llamado.
- Responder afirmativamente a la voz de Dios y al llamado de Dios en sus vidas.

**Actividad:** Sacar a tres voluntarios de la sala. Esconder, dentro de la sala, a tres niños detrás de una manta o separación que no se les vea, pero que se les pueda escuchar. Mirar que al menos uno, sea de la misma iglesia que cada una de los tres que han salido.

Hacer entrar a uno de los que están afuera. Pedir a uno de los niños escondidos que hable sobre cualquier cosa y el que ha entrado, deberá de reconocer quién es solo por la voz. Así hasta saber si puede o no reconocer a las personas solo por la voz.

Cuando los tres niños que salieron afuera han participado. Hacerles preguntas sobre por qué creen que unos reconocieron o no reconocieron a los niños escondidos. Porque no los conocían de antes, porque aunque habían coincidido en actividades antes como en campamentos no han pasado mucho tiempo juntos,..... Eso también nos pasa con Dios que si no pasamos tiempo con Él o no lo hemos conocido, no podemos reconocer su voz. Es importante conocer su voz. Vamos a hablar ahora de la razón.

## INTRODUCCIÓN

Actividad

Como hemos escuchado antes, hay veces que suceden cosas malas a nuestro alrededor y no podemos evitarlo. La abuela se pone enferma, me hago un esguince, me peleo con mi mejor amigo, hay un incendio,... ¿os ha pasado algo a vosotros o a alguien que conocéis? Decirme algunas: (*Dejar que los niños hablen y luego usar sus ejemplos*). Sí, como habéis dicho, es algo bastante común.

¿Y qué hacemos nosotros cuando nos pasan estas cosas? Si hemos aceptado a Jesús en nuestro corazón, tenemos a Dios con nosotros. Él nos ayuda a sobrellevar estas situaciones. Él nos sana cuando estamos enfermos. Él nos da fuerzas para pasar el mal momento. Él nos da



sabiduría para saber cómo tenemos que hacer. ¡No estamos solos! ¡Tenemos a Dios fuerte, poderoso y que nos ama un montón para ayudarnos! Así que lo primero que tenemos estar seguros es que tenemos a Jesús en nuestro corazón. ¿Hay alguno que todavía no conoce a Jesús? ¿Qué os parece a los demás se lo presentamos?

Y ahora, ¿qué pasa con los que están a nuestro alrededor? Ellos también necesitan de la ayuda, de la salvación, del poder y de la sabiduría de Dios. Y lo más guay es que Dios está deseando estar a su lado. Y por eso cuenta con nosotros. Nosotros somos a quien Dios usa para tocar a los que están a nuestro alrededor: en el cole, en la familia, en el club de deporte, en la clase de extraescolares,...

Estos días vamos a hablar cómo ser esas personas que Dios quiere usar porque queremos ayudar a los que nos rodean ¿verdad? Así que a través de la vida de varios profetas que Dios usó para esto en sus tiempos, aprenderemos cómo hacerlo nosotros.

Los profetas eran personas especiales que Dios llamó para hacer su obra. Y hoy vamos a estudiar sobre Samuel y cómo Él aprendió a distinguir y a escuchar la voz de Dios así como algunos podían reconocer la voz en el juego que hemos estado haciendo.

## **DIOS LLAMÓ A SAMUEL**

Samuel era un niño pequeño cuando su madre le llevó al templo que era más o menos como la iglesia de ahora, para ayudar al sacerdote Elí. Él era como el pastor ahora más o menos. Había sido un regalo de Dios a su vida ya que Dios se lo dio aunque le habían dicho que no podría tener hijo, y lo amaba muchísimo. Así que, como quería lo mejor para su hijo, lo llevó al templo para que sirviera a Dios.

Y él estaba allí, aprendiendo cómo servir a Dios y a ayudar en el templo. Era un tiempo como ahora, que la gente casi no sabía de Dios.

Una noche, Samuel se acostó como otras tantas noches y escuchó a alguien que le llamaba. "Samuel, Samuel". Pensando que era el sacerdote Elí quien le llamaba, Samuel se levantó rápido y fue rápido a su habitación. Cuando llegó, dijo: "Aquí estoy. ¿Qué quieres? ¿Qué necesitas?". Elí le contestó: "Yo no te he llamado. Anda, vuelve a la cama". Y Samuel obedeció. Seguro que estaría extrañado y se diría: "Qué raro. Me ha parecido escuchar que me llamaba".

Así, hablando consigo mismo, Samuel volvió a acostarse. Y otra vez, volvió a escuchar su nombre: "Samuel, Samuel". Y como había hecho antes, volvió a correr a donde estaba Elí preguntado: "Aquí estoy. ¿Qué quieres? ¿Qué necesitas?". Y otra vez, Elí le contestó diciendo que no le había llamado y que se acostara de nuevo. Estoy segura que Samuel estaría más intrigado que antes. "Si era mi nombre. Alguien me llamaba". Pero regresó a su habitación.

Hasta que ¿qué pensáis que pasó al cabo de un rato? . Exactamente. Otra vez, volvió a escuchar que le llamaban: "Samuel, Samuel". Y ¿qué crees que hizo otra vez? Pues sí: ooooootra vez se presentó donde Elí. Sin embargo, en esta ocasión, Elí comprendió lo que estaba pasando



y no le envió a su habitación sin más. Esta vez, Elí le explicó que era Dios quién lo estaba llamando y que la próxima vez que escuchara que le llamaban contestara: "Aquí estoy, Dios. Háblame que yo escucho"

## **SAMUEL CONTESTÓ A DIOS**

Y así fue. Cuando Samuel volvió a escuchar que le llamaban, contestó lo que Elí le había dicho: "Aquí estoy, Dios. Háblame que te escucho." Y Dios le habló y le contó cosas que iban a suceder en la nación y a la familia de Elí"

Y a partir de ahí, Dios habló muchas veces a Samuel y la Biblia nos cuenta que Samuel prestó atención a todo lo que le decía. Y toda la nación reconoció que Dios hablaba a Samuel y que Dios estaba con él. Y Dios usó a Samuel por muuuuuchos años para dirigir a su pueblo y le dio sabiduría para saber cómo comportarse y qué hacer en distintas situaciones que tuvieron que pasar.

## **CONCLUSIÓN--- ¿QUÉ VAS A RESPONDER TÚ?**

Dios llamó a Samuel para bendecir a su pueblo y guiarle. Dios hablaba a Samuel y Samuel hablaba al pueblo lo que Dios le había dicho. Cuando el pueblo necesitaba consejos, se dirigía a Samuel porque sabían que Dios le hablaba.

Hoy en día, como hemos visto, la sociedad también necesita a Dios. Y Dios quiere ayudarles, pero necesita a personas como Samuel que le contesten como él lo hizo: "Aquí estoy. Habla que escucho."

Al principio, a Samuel le costó distinguir que era Dios quien le estaba llamando. Como en el juego del principio, hubo algunos que no reconocieron la voz. Sin embargo, al final, se hizo como experto porque respondió que sí al llamado de Dios y escuchó su voz muchas veces más.

La sociedad necesita escuchar la voz de Dios. Él está deseando ayudarles. Quiere que sean felices porque los ama. Pero necesita a personas como tú que quieren escuchar Su voz.

¿Qué vas a responder tú? (Darles opción a responder ya sea pasando adelante o levantando la mano) En todo caso, hacer una oración por ellos: por los que han dicho que sí como por los que no han contestado.

## **DESPEDIDA**

Dependiendo del tiempo que se disponga todavía, repartir una hoja con el versículo escrito para que se lo lleven a casa. También puede incluir el enlace a la canción para que practiquen con sus familias. El versículo puede estar escrito de una manera que lo tengan que colorear, tipo marcador o parecido.

También, sería muy bueno hacer preguntas para asegurarse que los niños han entendido y comprendido lo que han escuchado. Las preguntas deben estar adaptadas a la edad de los niños. Pueden ser parecidas a las siguientes:



¿Qué personas aparecen en la historia?

¿Dónde sucedió?

¿Hubieras acudido a la habitación de Elí si te hubiera pasado a ti lo de Samuel?

¿Que hubieras pensado tú cuando estabas regresando a tu habitación después de hablar con Samuel?

¿Te parece que fue bueno para Samuel contestar como contestó?

¿Qué es lo que más te ha gustado de la historia? ¿Y lo que menos?,...

## ESCRITO- RESUMEN

Es mejor que sea escrito libremente por ellos en contestación a las preguntas de arriba u otras. Más o menos puede ser como lo que sigue:

“Hemos aprendido cómo Dios llamó al profeta Samuel y como él lo escuchó. De la misma manera que Samuel hizo, nosotros también debemos y queremos aprender a escuchar la voz de Dios para ayudar a los que nos rodean.”

## SEGUNDA SESIÓN- UN CORAZÓN AVIVADO ES AQUEL QUE OBEDECE A DIOS

**Texto:** Daniel 3:1-30

**Verdad central:** Queremos que nuestros amigos, familiares, vecinos, compañeros de clase,.. sean felices y reciban lo que necesitan. No es suficiente con escuchar la voz de Dios, también es necesario obedecer lo que Dios dice. Y cuando se obedece, se recibe bendiciones y recompensas.

**Objetivos de la lección:**

- Estudiar la historia de Sadrac, Mesac y Abed-nego en el horno de fuego.
- Querer obedecer a Dios a pesar de las adversidades o lo difícil que parezca.
- Decidir obedecer a Dios para obtener las recompensas.

**Actividad:** Explicar qué es un plan de incendios usando el de la iglesia. Si lo tiene, se podría salir del aula y hacer lo que habría que hacer. Si en la iglesia no hay ningún plano de evacuación, buscar uno en internet o inventarse uno. Con ayuda del plano, ir mostrando por dónde habría que ir en caso de que haya incendio, cuál es el camino a la salida. Siempre sobre el plano, hacerles hablar sobre hacia dónde ir si están en un sitio o en otro. Pero ¿qué pasaría si en vez de seguir las instrucciones del plano decidimos que no vamos a seguirlo, sino que vamos a ir en otra dirección?

También se puede hacer con las señales de peligro de tráfico. ¿Pará qué sirven? ¿Qué pasa si no las hacemos caso?....



## INTRODUCCIÓN

Actividad

Ayer estuvimos hablando de ¿qué? De Samuel y de cómo Él escuchó la voz de Dios. ¿Por qué necesitamos escuchar la voz de Dios? Porque así podremos ayudar a los que nos rodean. ¿Os acordáis del juego? ¿Es suficiente con saber qué significan las señales de tráfico? No, hay que obedecerlas también.

Es lo mismo con Dios. Hay que escuchar la voz de Dios y también obedecerla porque sino, no sirve de nada. Es como cuando el médico te da un medicamento para curarte. ¿Pensáis que es suficiente con escuchar al médico? No, hay que comprar la medicina y tomarla cuando hay que tomarla. Así es con Dios.

Pero ¿qué pasa cuándo la medicina sabe mal? ¿Nos la tomamos o no? ¿Qué harías tú? Hoy vamos a aprender sobre unos amigos que no solo escucharon la voz de Dios, sino que también la obedecieron aunque no era algo agradable.

## SADRAC, MESAC Y ABEDNEGO ESTÁN EN UNA SITUACIÓN COMPLICADA

Ayer estuvimos hablando de las situaciones en las que a veces estamos: hermanos mayores gruñones, abuelos enfermos, asignaturas complicadas, amigos un poco pesados,... A menudo, estamos en situaciones que no hemos comido ni bebido; se nos presentan. Unas pueden ser más fáciles de llevar que otras, pero estoy segura de que ninguna ha conllevado peligro de muerte como la que tuvieron que enfrentar tres amigos que se llamaban Sadrac, Mesac y Abed-nego.

Ellos vivían en un país llamado Babilonia aunque en realidad no habían nacido allí. Eran extranjeros en ese país. Ellos tenían otra lengua, otras costumbres, otras comidas,... ¿vuestros padres han venido también de otros países? ¿hablaban otro idioma? ¿estaban acostumbrados a comer otro tipo de comidas? Pues Sadrac, Mesac y Abed-nego también tuvieron que adaptarse a un nuevo país. Con la añadidura que además, en ese país se adoraba a otro dios distinto al Dios que ellos adoraban.

Y así, un día, el rey de ese país construyó una gran estatua y escribió una ley que ordenaba que cuando sonaran los instrumentos (tutú, tutuuuuuuú) todo el mundo se tenía que arrodillar delante de la estatua y adorarla. Y aquel que no lo hiciera, sería arrojado dentro de un horno de fuego.

De esta manera, cada vez que sonaban las trompetas, bocinas, flautas y demás instrumentos (tutú, tutuuuuuuú), todo el mundo se arrodillaba delante de la estatua porque no quería ser quemado en el horno de fuego. Bueno, todas todas las personas no se arrodillaban, Sadrac, Mesac y Abed-nego escuchaban también los instrumentos. Sin embargo, ellos no se arrodillaron.



## SADRAC, MESAC Y ABEDNEGO DECIDEN OBEDECER A DIOS

Sadrac, Mesac y Abed-nego adoraban al Dios de Israel, y ellos habían escuchado los mandamientos que les habían enseñado sus padres de que solo había que arrodillarse y adorar al Dios de Israel. Les habían dicho que las estatuas no oyen, ni hablan, ni hacen nada; que no había que adorarlas. Solo a Dios. Así que ellos aunque sabían qué pasaría si no hacían lo que el rey había dicho, decidieron no arrodillarse.

Y un día, hubo unas personas que tenían envidia de Sadrac, Mesac y Abed-nego porque éstos era muy buenos trabajadores y había otros que querían ocupar los puestos que tenían ellos, tener sus casas y su dinero. Así que fueron donde el rey y le contaron que ellos no se habían arrodillado y no habían adorado la estatua. ¿Qué crees que hizo el rey? Se enfadó muchísimo, les mandó llamar y les preguntó:

- “¿Es verdad que no os habéis arrodillado y adorado la estatua de oro que he colocado? ¿Estáis dispuesto a hacerlo cuando suenen los instrumentos? Porque sino lo hacéis, mirar que vais a ser arrojados al horno de fuego.”

- “Sí, es verdad”- contestaron ellos- “Nosotros no vamos a arrodillarnos; y el Dios a quien servimos puede librarnos, pero aún en caso de que no lo haga, no vamos a adorar esa estatua que tú has levantado.”

🙄🙄🙄🙄 Imagínate qué cara se le puso al rey. Dice la Biblia que se llenó de ira tanto que se le cambió la cara. Estaba taaaaaaan enfadado que ordenó que el horno se calentara muuuucho más de lo que estaba. Y sus soldados ataron a los tres amigos y los echaron dentro del horno de fuego. Y sigue contando la Biblia, que el horno estaba taaaaaaan caliente que los soldados que habían echado al horno a Sedrac, Mesac y Abed-nego se quemaron con las llamas y se murieron.

¿Pero qué crees que les pasó a los tres amigos? (Dejar que los niños den respuestas) Vamos a ver lo que la Biblia nos cuenta porque dice que de repente, el rey tuvo miedo y se levantó de donde estaba preguntando:

- “Oye, ¿pero a cuántas personas hemos echado al fuego?”

- “A tres, mi rey”- contestaron sus soldados.

- “Entonces, cómo es posible que yo vea a cuatro personas paseando tranquilamente en medio del fuego? Y la cuarta persona parece que brilla”

Había cuatro personas dentro del horno. Una de ellas era Jesús hablando con ellos.

Entonces, el rey se acercó al horno, y desde lejos...claro, no se quería acercar mucho no fuera a ser que se quemara como le había pasado a los soldados. Pues desde lejos, les gritó a Sadrac, Mesac, y Abed-nego: “Saliir, siervos del Dios Altísimo. Salid y venid”.

Entonces, los tres amigos salieron del horno de fuego. Y todos los que estaban allí, incluso los que les habían acusado delante del rey, se acercaron a ellos para ver cómo estaban



¿Y sabéis una cosa? ¡¡Nada se les había quemado!! ¡¡Ni siquiera un trozo de ropa o un pelo de la cabeza!! Y lo más alucinante.... ¡¡¡¡ es que ni siquiera olían a fuego!!!!

¿Habéis estado alguna vez cerca de una fogata? ¿O después de un incendio? Todo huele a humo y fuego. Incluso lo que estaba cerca aunque no se hubiese quemado. Pero ellos no olían ni un poquito.

Después de ver este milagro, el rey bendijo a Dios y decretó que todo aquel que hablara mal del Dios de Sadrac, Mesac y Abed-nego muriera porque reconoció que no había otro dios que pudiera liberar como éste. Y le dio a los tres amigos aún más riquezas de las que tenían antes.

### **CONCLUSIÓN---- ¿A QUIÉN VAS A OBEDECER TÚ?**

Uau. Esto sí que es un milagro. ¿Os acordáis qué les iba a pasar si no se arrodillaban? Exactamente, que iban a ser quemados. Y aún así, los tres amigos decidieron obedecer a Dios y Dios los bendijo un montón después.

No fue suficiente con escuchar que solo tenían que adorar a Dios; sino que lo obedecieron y el nombre de Dios fue adorado en esa nación extranjera.

Así que nosotros también tenemos que obedecer después de escuchar la voz de Dios como aprendimos ayer. Cuando obedecemos a Dios, los demás ven lo que Dios puede hacer, cómo Él puede sanar, consolar, salvar y darnos lo que necesitamos. De esta manera, otros pueden aprender también a escuchar y a obedecer a Dios y disfrutar también de todas sus bendiciones: consuelo cuando están tristes, paz cuando están nerviosos, consejos cuando no saben qué hacer, gozo y alegría,.....

No importa lo difícil que pueda ser el obedecer. No importa si puede costarnos un poco o un mucho, merece la pena obedecer. Y no solo para nuestras vidas. Si no también para las vidas de los que nos rodean. Ellos también necesitan de Dios ¿Cómo van a conocerle si nosotros no obedecemos?

### **DESPEDIDA**

Dependiendo del tiempo que se disponga todavía, repartir una hoja con el versículo escrito para que se lo lleven a casa. También puede incluir el enlace a la canción para que practiquen con sus familias. El versículo puede estar escrito de una manera que lo tengan que colorear, tipo marcador o parecido.

También, sería muy bueno hacer preguntas para asegurarse que los niños han entendido y comprendido lo que han escuchado. Las preguntas deben estar adaptadas a la edad de los niños. Pueden ser parecidas a las siguientes:

¿Qué personas aparecen en la historia?

¿Dónde/Qué sucedió?



¿Tú te hubieras o no arrodillado delante de la estatua?

¿Qué crees que estuvieron hablando Jesús y los tres amigos cuando estaban dentro del fuego?

¿Te parece que fue bueno para ellos que decidieron no arrodillarse delante de la estatua?

¿Por qué sí o por qué no?

¿Qué es lo que más te ha gustado de la historia? ¿Y lo que menos?,...

## ESCRITO- RESUMEN

Es mejor que sea escrito libremente por ellos en contestación a las preguntas de arriba u otras. Más o menos puede ser como lo que sigue:

“Hemos aprendido cómo los tres amigos de Daniel, Sadrac, Mesac y Abed-nego, obedecieron a Dios a pesar que era muy difícil. Nosotros también queremos obedecer a Dios aunque nos cueste para poder bendecir a otros y obtener recompensas”

---

## TERCERA SESIÓN- UN CORAZÓN AVIVADO ES AQUEL QUE ES USADO POR DIOS

**Texto:** Jeremías 18:1-10

**Verdad central:** Queremos que nuestros amigos, familiares, vecinos, compañeros de clase,.. sean felices y reciban lo que necesitan. Cuando escuchamos a Dios y le obedecemos, somos usados por Él para alcanzar a los que nos rodean.

**Objetivos de la lección:**

- Aprender la historia de Jeremías en la casa del alfarero.
- Valorar el trato de Dios en nuestras vidas y lo que Él hace a través de nosotros.
- Determinar perseverar en el llamado de Dios y ser usado por Él.

**Actividad:** Llevar un jarrón o tiesto hecho de arcilla o cerámica y un poco de arcilla. Enseñarles cómo se puede moldear, dejar que ellos también lo toquen y vean que es blandito. Llevar una botella con agua para ir mojándola poco a poco y no se quede dura. Explicarles que después de que se mete en el horno, se queda duro como el tiesto o jarrón que se ha llevado. Y es entonces cuando se puede usar para lo que fue creado.

## INTRODUCCIÓN

Actividad

¿Os acordáis de lo que habéis estado hablando estos días? ¿Quién se acuerda de lo que aprendió el viernes? ¿Y el sábado? Eso es: a través de las historias de Samuel y los tres amigos, Sadrac, Mesac y Abed-nego, hemos aprendido que si queremos ayudar a los que nos rodean y



a que sean más felices, tenemos que escuchar la voz de Dios, aprender a distinguir su voz; y también obedecerle.

Porque si hacemos estas cosas ¿qué pasará? Que seremos bendecidos y podremos bendecir a otros. ¿Tú quieres bendecir a tus compañeros, amigos, profesores, familiares, vecinos, ....? Yo sí.

¿Habéis visto como la arcilla se puede moldear fácilmente cuando está mojada y húmeda. Es más difícil de moldear cuando está dura ¿verdad? Pues lo mismo pasa con nuestras vidas. Para que Dios la pueda usar, tiene que estar blandita y sensible a la voz de Dios.

A través de un acontecimiento que le ocurrió al profeta Jeremías, vamos a aprender que Dios quiere cambiarnos para usarnos un montón.

### **JEREMÍAS OBSERVA EL TRABAJO DEL ALFARERO**

Un día, el profeta Jeremías estaba en su casa ¿Os acordáis quiénes eran los profetas? Exactamente. Eran las personas que Dios usaba para hablar al resto del pueblo.

Bueno, pues Dios le dijo a Jeremías que se levantara y fuera a la casa del alfarero. Antes, las profesiones trabajaban en sus casas: estaba la casa del panadero, el que hacía la ropa, el zapatero, el carnicero,.... Y también estaba el alfarero, que era quien hacía los platos, los vasos,.... de arcilla.

Jeremías escuchó la voz de Dios y la obedeció. Se levantó y fue a la casa del alfarero. Cuando llegó allí, vio cómo trabajaba el alfarero. Daba vueltas el torno dando forma a la pieza que estaba haciendo. No es igual un cuenco de sopa que una ensaladera, ¿verdad? Ni un vaso de diario que una copa o un vaso para los días especiales. Unos son más altos, más finos, unos tienen una base más ancha o menos,.... Entonces, dependiendo para qué se quiera usar, tendrán una forma u otra ¿no?

Así, Jeremías vio cómo el alfarero intentaba dar una forma a la pieza que estaba trabajando. Y que cuando no estaba conforme con el resultado, la aplastaba y volvía a comenzar. Se puede proyectar el video breve: <https://www.youtube.com/watch?v=yzVT0kfkCGo> de cómo un alfarero hace una vasija.

### **JEREMÍAS ES USADO POR DIOS**

Y mientras Jeremías veía cómo trabajaba el alfarero, Dios le habló y le dijo: "Así es cómo quiero yo hacer con mi pueblo. Yo quiero usaros, pero tenéis que dejaros".

El pueblo de Dios no estaba ni escuchando la voz de Dios, ni obedeciéndolo. Por esta razón, estaban sufriendo invasiones de otros países que venían con sus ejércitos y se llevaban a gente capturadas o robaban las riquezas.

Dios les amaba muchísimo y quería ayudarles, pero ellos no se dejaban. Por eso, Dios le hablaba e insistía a Jeremías para que les dijera que le obedecieran.



## CONCLUSIÓN----- ¿QUIERES SER USADO POR DIOS?

Dios quiere que uno de nosotros sea una ensaladera, otro un vaso, otro una copa, otro una vasija.... Y para eso, tiene que moldearnos y tiene que tratar en nuestras vidas. Pero puedes decir: "Espera, espera. ¿Cómo hace Dios eso?" Pues ¿te acuerdas lo que hemos estado hablando estos días de escuchar la voz de Dios y obedecerla? El alfarero cuando quiere cambiar una forma, moldea con el dedo o aprieta más la bola. Dios, en cambio, nos dice: "Pablito, tienes que dejar de decir mentiras." o "Susana, no debes de pegar a tu hermana pequeña" o "Ramón, obedece a tu madre."

Cada vez que Dios nos dice algo, lo escuchamos y obedecemos, es como Dios nos va moldeando para poder usarnos. A veces, cuando obedecemos, nos molesta un poquito, o nos duele el corazón, pero poco a poco, nos vamos convirtiendo en la pieza que Dios necesita para que otros puedan beber de ella. Y ¿queréis que nuestros amigos, compañeros, familiares, vecinos,.... Sean felices? Yo sí quiero porque les amo y como Dios les ama aún más que nosotros, Él nos necesita.

¿Qué vas a hacer tú? ¿Quieres que Dios te use? Entonces vas a tener que escuchar la voz de Dios, obedecerla y dejarte cambiar por Él.

Aprovechar para orar por cada niño, para que Dios hable a su corazón y decidan ser usados por Él.

## DESPEDIDA

Dependiendo del tiempo que se disponga todavía, repartir una hoja con el versículo escrito para que se lo lleven a casa. También puede incluir el enlace a la canción para que practiquen con sus familias. El versículo puede estar escrito de una manera que lo tengan que colorear, tipo marcador o parecido.

También, sería muy bueno hacer preguntas para asegurarse que los niños han entendido y comprendido lo que han escuchado. Las preguntas deben estar adaptadas a la edad de los niños. Pueden ser parecidas a las siguientes:

¿Qué personas aparecen en la historia?

¿Dónde sucedió?

¿Qué pasó?

¿Por qué crees que el alfarero tiene que volver a empezar a modelar la pieza?

¿Qué crees que Jeremías estaba pensando mientras miraba trabajar al alfarero?

¿Qué piensas que pasaría si el pueblo de Israel, donde vivía Jeremías, hubiera escuchado y obedecido la voz de Dios que Jeremías les contaba?

¿Qué es lo que más te ha gustado de la historia? ¿Y lo que menos?,...



Si todavía hay tiempo de sobra, repartir una bola de plastilina a cada niño e ir dándole indicaciones para formar un pequeño cuenco. Se puede usar el cartelito con el versículo como alfombra debajo del cuenco de plastilina.

### **ESCRITO- RESUMEN**

Es mejor que sea escrito libremente por ellos en contestación a las preguntas de arriba u otras. Más o menos puede ser como lo que sigue:

“Hemos aprendido también que sobre la visita que Jeremías hizo a un alfarero siguiendo las instrucciones de Dios. Que Él está deseando usarnos y quiere moldearnos para ser de más bendición y ayudar mejor a los que nos rodean. ¡Queremos responder SÍ al llamado de Dios en nuestras vidas! ¡Queremos decir SÍ al trato de Dios con nosotros!”